

Roma, 23 de marzo de 2007

## *A los miembros de la Congregación de la Misión*

### **Tempo Forte (5-9 de marzo) Circular**

Queridos hermanos:

¡Que la gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llene sus corazones ahora y siempre!

A continuación se exponen algunos de los temas que se trataron en el consejo del *tempo forte*, y que pueden interesar a los miembros de la Congregación de la Misión.

1. Después de una discusión larga y cuidadosa, hemos nombrado un nuevo **Secretario General**, que aceptó el cargo amablemente. Se trata de Claudio Santangelo, originario de la Provincia de Roma. Estuvo sirviendo durante un año y medio en la Provincia de Austria. Recientemente ha estado en Roma estudiando el islamismo. Claudio terminará sus estudios en junio, y entonces comenzará a ejercer de Secretario General a tiempo completo. Agradezco a las Provincias de Roma y de Austria por haber aceptado esta decisión del Superior General y su consejo. Claudio sustituye al padre Juan Carlos Cerquera, quien, por razones de salud, no ha podido seguir trabajando como Secretario General. En nombre de toda la Congregación de la Misión quiero dar las gracias al padre Juan Carlos por el servicio generoso que ha prestado a la Congregación, y también a mí personalmente como Superior General mientras ha estado en el cargo.
2. Uno de los temas de estudio en la **Reunión Internacional de los Visitadores** en junio va ser la frecuencia, duración y contenido de las Asambleas Generales. El padre José Antonio Ubillús ha aceptado generosamente el presidir la Comisión Técnica de la Curia para esa Reunión. Nos informa de que hay un número de visitadores que tienen aún que conseguir sus visas para entrar en México. **Quisiera recordar una vez más qué difícil es conseguir una visa para entrar en México.**
3. Hemos hablado también de la organización de **Servicio-Responsabilidad en la Casa de la Curia**. El padre Giuseppe Guerra ha sido nombrado representante legal de la Curia en Roma. Seguirá en su puesto de Asistente para el Ecónomo General durante otro período de tres años; seguirá también siendo Postulador General. Va a desempeñar también, a tiempo completo, el puesto de Procurador General, que ha estado desempeñando *pro tempore* desde que el padre Varghese Thottamkara dejó la Curia.

4. Hemos tratado también de los **Lugares Históricos Vicentinos** en un esfuerzo más para mejorar su imagen para los visitantes, en particular el Berceau y la capilla de San Vicente de Paúl en París. El padre Alain Pérez ha diseñado un proyecto sobre formación permanente en el Berceau para la Familia Vicentina Internacional. Esperamos poder crear algunos programas de viajes a nuestros varios lugares históricos en Francia.
5. Por el informe sobre los **Archivos**, hemos sabido que 19 volúmenes de los Consejos Generales de 1827 a 1969 han sido grabados en CD y en microfilm, así como en fotocopias del microfilm. Seguiremos el proceso de consulta que nos ayudará a reorganizar los Archivos de la Curia General.
6. Hemos recibido correspondencia del coordinador del **Think Tank**, padre Robert Maloney. Hay unas cuantas cosas de las que informar. Se ha cambiado el título del Think Thank por otro de lenguaje más llano. Ahora se llama Comisión para Promover el Cambio Sistémico. La Comisión presentó un informe en la reunión anual de los responsables internacionales de la Familia Vicentina, en la que se tomó la decisión de tomar el Cambio Sistémico como tema de la fiesta de San Vicente de Paúl de este año. La Comisión sugirió también algunos criterios nuevos para el Premio Cambio Sistémico que fueron aceptados por los reunidos y que se expondrán en la próxima carta que se enviará sobre el Premio Cambio Sistémico. La Comisión se ha comprometido a publicar un libro que se titulará *Semillas de Esperanza*. Va a preparar también una carpeta para ayudar a entender el cambio sistémico, así como talleres de trabajo. Entre los materiales de la carpeta didáctica habrá información sobre el tema del agua, pues se está convirtiendo hoy en un enorme problema mundial.
7. Hemos estudiado el último **Informe Económico** del anterior Ecónomo General, el padre Elmer Bauer. Quiero aprovechar esta ocasión, en nombre de toda la Congregación de la Misión, así como en el de la Curia y en el mío propio, para agradecer al padre Elmer sus años de servicio generoso en ese cargo. Por su sentido responsable y su capacidad pedagógica, el aspecto económico de la Congregación de la Misión sigue mejorando.
8. El Superior General con su consejo tomó la decisión de que el **Fondo de Distribución de Misiones** será para las necesidades internas de las diferentes provincias de la Congregación de la Misión, y no se dedicará a programas sociales. Se recomienda que ese tipo de programas se dirija a la Oficina de Solidaridad Vicentina. Los visitadores de las provincias que reciben ayuda del Fondo de Distribución de Misiones, así como las Conferencias de Visitadores candidatas a recibirla, y algunos obispos de la Congreación de la Misión, recibieron una carta el 13 de febrero

- del Asistente General para las Misiones en relación al Fondo de Distribución para 2007. **Se les ruega que presenten sus peticiones e informes a la Curia General antes del 30 de abril.**
9. El padre José Antonio Ubillús, nuestro enlace con el **Programa del CIF**, nos ha informado sobre el mini-CIF que se ofrecerá del 24 de junio al 21 de julio, con la inclusión de una semana adicional para ir al Berceau y otros lugares en el sur, según el itinerario acostumbrado. La sesión sobre Liderato, que se iba a tener del 25 de febrero al 25 de marzo, no tuvo mucha aceptación, y fue por eso cancelada, pero se espera volver a ofrecerla en el verano del año 2008. El Programa ordinario de Formación del CIF tendrá lugar del 9 de septiembre al 7 de diciembre en francés, español e italiano. El Programa de Herencia Vicentina (Vincentian Heritage Program) se ofrecerá del 15 de abril al 11 de mayo en inglés. Se anima a todos a participar en estas oportunidades magníficas para profundizar en la espiritualidad vicentina.
  10. El Superior General y su consejo han decidido aumentar el número de provincias que pueden ser candidatas a recibir del **Fondo Vicentino de Solidaridad**. Se distribuirá la lista oficial en la reunión de los visitadores en junio, y entrará en efecto el 1 de julio de 2007. Previamente cada visitador interesado recibirá una carta del Superior General, que le informará que su provincia puede ya, o puede una vez más, presentar proyectos para ser financiados por la **Oficina de Solidaridad Vicentina**.
  11. Hemos recibido un informe del Director de la **OSV**, el hermano Peter Campbell. Desde diciembre de 2006 al 28 de febrero de 2007, la OSV aceptó seis proyectos nuevos. Los proyectos nuevos aceptados proceden de las provincias de Fortaleza, India Norte, India Sur, Congo, Madagascar y Nigeria. Durante el mismo período el Fondo de Solidaridad Vicentina concedió donaciones para cuatro micro-proyectos de las provincias de Costa Rica, Cuba, India Norte y Etiopía. Les invito a que vean el sitio web de la Oficina de Solidaridad Vicentina ([www.famvin.org/vso](http://www.famvin.org/vso)) y sus actuaciones más recientes en el Boletín de marzo de 2007.
  12. Recibimos un informe del padre Manuel Ginete, el **Delegado para la Familia Vicentina**. Nos dio un resumen de la reunión anual de los responsables internacionales de algunas de las ramas de la Familia Vicentina, que tuvo lugar en Roma los días 2-4 de febrero. También habló de su visita a las Filipinas junto con el Superior General. Allí tuvieron algunas reuniones con las diferentes ramas de la Familia Vicentina. El padre Ginete participó también en los Días Nacionales Misioneros de COVIDE-AMVE y JMV en España los días 2-4 de marzo. También participó en la Asamblea General de AIC los días 9-14 de marzo.

13. En el informe del **Webmaster** (encargado de la página vicentina en Internet), vimos con gran tristeza la noticia de la muerte de la hermana Gail Reith, RSM, que había sido nombrada recientemente como ayudante del webmaster, el padre John Freund. La hermana tuvo una participación muy importante en transformar nuestra presencia en internet de ser una página de noticias a ser una fuente importante de formación permanente en la web. Hemos llegado a una nueva era en el tema de la comunicación para la Congregación de la Misión. Tuvimos una video-conferencia con el padre John Freund; se hace notar que es la primera vez que se usa ese medio para un informe oficial al Consejo General. En preparación para la reunión de visitantes en México, al padre John Freund le gustaría mostrar cómo los sitios de internet pueden servir como un vehículo de información y colaboración, así como de medio para promover la dedicación a los marginados y de formación para los que quieren servir en el estilo de Vicente. También pueden ser un medio para conseguir fondos para sostener nuestros ministerios. Hablamos también sobre la posibilidad de mejorar la eficacia de la comunicación desde la Curia hacia las provincias y viceversa por medio de nuevas direcciones de correo electrónico. Empezaremos a escala relativamente pequeña con los responsables de las provincias, tales como visitantes y ecónomos provinciales. Las direcciones serán configuradas usando la nomenclatura provincial en el comienzo del *Catálogo, Tabula Compendiorum*. Este tema será tratado con más detalle en la reunión de Visitadores en México.
14. Comentamos una carta de los **Visitadores de las provincias del Medio Oeste, del Sur y del Oeste de los Estados Unidos**, que presentaba sus planes para la reconfiguración. Los tres visitantes vendrán a la Curia General el 26 de abril para discutir ese proceso con más detalle con el Superior General, el Vicario General y el Ecónomo General.
15. Hemos recibido un informe del **Asistente para las Misiones**. Entre las muchas cosas dignas de mención está el excelente trabajo que ha llevado a cabo enviando artículos a misioneros de toda la Congregación, así como promoviendo la posibilidad de participar en varios talleres de formación permanente para misioneros. Quisiéramos recomendar, al menos a los de habla española, el libro publicado recientemente por CEME titulado *Vicente de Paúl y las misiones*, obra del padre Mikel Sagastagoitia Calvo, de la provincia de Zaragoza, misionero en Honduras.
16. En el tema de la **Misiones Internacionales**, el Superior General con su consejo aprobó el Plan Comunitario presentado por la comunidad misionera de El Alto, Bolivia. Se discutió la posibilidad de iniciar un lugar internacional de MISEVI en El Alto.

- Aprobamos el contrato revisado entre la Iglesia Católica de las Islas Salomón y la Congregación de la Misión. Anunciamos con alegría que va a haber un misionero nuevo en Papúa-Nueva Guinea, el padre Justin Eke, de Nigeria. Será miembro de la facultad del seminario, liberando así al padre Homero Marín del trabajo en el seminario para ser párroco de una parroquia nueva, que ha sido ofrecida a la Congregación por el arzobispo de Port Moresby. Con esta nueva parroquia, la Congregación va a tener la oportunidad de recibir candidatos para la Congregación de la Misión. Los cohermanos han recibido ya varias consultas en este tema. Aprovecho esta oportunidad para recordar a todos que aún hay necesidad de misioneros; nuestras necesidades más apremiantes en este momento son el ministerio parroquial en las Islas Salomón y el trabajo de seminario en Papúa-Nueva Guinea.
17. De **APVC** hablamos sobre el segundo borrador de “Responsabilidad de APVC en relación a la misión de las Islas Salomón Convenio con la Curia General”, así como del tercer borrador del “Memorándum del Convenio entre los Visitadores de APVC en relación a la misión de las Islas Salomón”.
  18. Recibimos de **CLAPVI** anuncio de su próxima actuación, que tendrá lugar del 22 al 28 de abril en Río de Janeiro con el tema: Lectio Divina y Vicentina. Los presentadores del tema serán los padres Gabriel Naranjo, de la Congregación de la Misión, y el padre Carlo Josafat.
  19. Recibimos de **COVIAM** una copia de las actas de la Asamblea que tuvo lugar en 2006. Se presentaron los temas para la formación de formadores durante 2007: San Vicente de Paúl como formador, Desarrollo humano, Formación intelectual y teológica, y las Cinco Virtudes desde la perspectiva de la inculturación, dados por el padre Maloney. Los visitadores y superiores regionales tendrán una reunión (1-3 de agosto) en la que se tendrá un taller sobre la **Ratio Missionum** vista desde la perspectiva de África. Tuvimos también informes del padre Sylvester Peterka sobre sus visitas a la Provincia del Congo y a la Región de Camerún. El padre Sy es un cohermano de la Provincia Este de Estados Unidos, y párroco de una parroquia Afro-Americana en Baltimore. Había sido propuesto para COVIAM por el Superior General y fue aceptado. El padre Sy asistirá a la reunión anual de formación de formadores en Nairobi. Su colaboración es en el tema de formación.
  20. El Superior General y la Curia General harán un donativo para contribuir a la constitución de la cátedra Federico Ozanam en la Universidad Pontificia Angélicum de Roma. Una de las instituciones promotoras de esta cátedra es la Fundación Federico Ozanam de la Sociedad de San Vicente de Paúl en Roma.

21. El último tema que se trató fue la evaluación en equipo del Consejo General. Se han fijado ya las fechas desde este momento hasta 2010. Esta revisión de nuestra misión como Consejo General intenta cumplir lo establecido en nuestro Proyecto del Consejo, que dice: "Evaluar, revisar y poner al día este 'Proyecto del Consejo General'".

Su hermano en San Vicente,

A handwritten signature in black ink, reading "G. Gregory Gay, C.M." in a cursive script.

G. Gregory Gay, C.M.  
Superior General